

NOUVELLES RELIGIEUSES

Mgr Archambeault en Terre-Sainte. — D'une lettre reçue de Mgr l'évêque de Joliette nous apprenons avec plaisir que le pèlerinage récemment accompli par Sa Grandeur aux *Lieux Saints* a été sous tous les rapports très heureux. Mgr Archambeault faisait partie du XXXIIe pèlerinage des Pères Assomptionnistes. Voici l'itinéraire qu'on a suivi : Athènes, le mont Athos, Constantinople, Rhodes, Saint-Jean-d'Acre, Kaïpha, le mont Carmel, Nazareth, Tibériade, Capharnaüm, le mont Thabor, Jérusalem, Bethléem, le Caire et l'Île de Malte. L'évêque de Joliette a pu dire la messe dans tous les endroits privilégiés de la Terre-Sainte ; il a même officié pontificalement à Nazareth, à Jérusalem et à Constantinople. Le pèlerinage a duré quarante jours.

Audience auprès du Saint-Père. — Mgr Archambeault raconte encore quelle joie ça été pour son âme, en rentrant à Rome, de présenter au pape trente-cinq pèlerins venus avec lui de Terre-Sainte, auxquelles s'étaient jointes pour l'audience une centaine d'autres personnes. Monseigneur se tenant ainsi près du Souverain-Pontife a pu lui parler longuement et s'entendre dire : « mon fils, premier évêque du Canada ». — Au reste Mgr l'évêque, tout comme Mgr l'archevêque de Saint-Boniface, qui vient de rentrer au Canada, retour de Rome, parle avec une profonde vénération de l'affabilité et de la bonté de Pie X. On admire son calme et sa sérénité en face des tempêtes partout menaçantes. Il compte sur Dieu et reste debout devant les flots qui montent : *Ruunt et stat !*

L'église de Saint-Eustache et la statue de son céleste patron. — Le mardi, 23 octobre, Mgr l'archevêque bénissait à Saint-Eustache une magnifique statue du patron de la pa-